



ESPECTACULOS.

TEATRO DEL PRINCIPE.

A las OCHO Y MEDIA de la noche: EL BIENHECHOR SINGULAR, O EL VIAJE EN DILIGENCIA.

Comedia en tres actos. Intermedio de baile; dando fin á la funcion con

EL MARINERITO, pequeño drama en un acto

TEATRO DE LA CRUZ.

Mañana se ejecutará la ópera titulada NORMA, del célebre Bellini.

Observaciones Meteorológicas.

Table with 6 columns: EPOCAS, TERMO. REAUM., BAROMET., HIGRO., VIENT. -S., ATMOSPERA. Rows for 7 de la m., 12 del día, and 5 de la t.

Afecciones Astronómicas.

EL SOL. Sale á las 4 y 37 m. Se pone á las 7 y 23. EL 22 DE LA LUNA. Sale á las 12 y 41 m. de la n. Se pone á las 12 y 22 m. del d.

La Impresión de nuestra edición de Madrid. TERMINO A LAS SIETE Y MEDIA.

EL ESPAÑOL.

MADRID.

SABADO 4 DE JUNIO.

Hasta qué punto debe influir el gobierno en las elecciones de diputados á Cortes? He aquí una cuestión constitucional de gravísima importancia en nuestro concepto...

En las monarquías modernas en que se hacen las leyes por los cuerpos colegisladores con el trono, tiene este la facultad de impedir la formación de una ley, que en concepto de los consejeros responsables de la corona, sea perjudicial para el Estado.

En tal estado, ya porque el proyecto de ley publicado en forma de decreto fue propuesto á las Cortes por la Corona, (á quien compete hoy la iniciativa de las leyes), ya por haber sido aprobado por una gran mayoría en el Estamento de Procuradores...

El grande influjo que deben ejercer en las próximas elecciones, lo invertiran sin duda en entregar los mejores entre los buenos é ilustrados ciudadanos de que no hay en el país tanta escasez como generalmente se cree.

independencia absoluta que debe tener un legislador es preciso fundarla en la posesion de una renta capaz de cubrir sus mas imperiosas necesidades. No se infiera de aqui que la virtud esté reñida con la pobreza...

ESTADO DE LA GUERRA.

PRIMER ARTICULO.

Por uno de nuestros colaboradores que se halla actualmente a frente del enemigo en las filas del ejército.

Después de las infinitas acriminaciones dirigidas á la supuesta apatía del ejército, y de los estados de fuerza que falaz y doblemente corrieron en esta capital de mano en mano, nos dedicamos á adquirir noticias del verdadero estado de la guerra...

Pero antes de pasar mas allá, justo será recordar que en junio de 1835, la guerra con un carácter ofensivo y tenaz por parte de nuestros enemigos, nos redujo á la sola línea del Ebro, apoyando la derecha de nuestra base á Pamplona, casi abandonada á sus propios esfuerzos.

Pamplona fue enlazado con la alta Rivera por medio de una concepcion no debida al valor del soldado sino al claro talento del caudillo que afortunadamente le conduce; y al darse cabo á semejante proyecto el territorio contenido entre el Ebro y el Arga, fue una verdadera conquista para nuestras armas...

Designado el extremo izquierdo de la nave contraria para tomar la ofensiva, debordar al enemigo y arrojarle sobre sus comunicaciones con un reino vecino, cuyo gobierno por mas que desee ser amigo, no puede privar á los rebeldes de los recursos que el dolo y las simpatías se ofrecen con mano pródiga.

partido, por prevenciones y parcialidades, personalidades, desconocieron ó quisieron desconocer la bondad de este sistema que hemos defendido sin que haya habido aptitud para contrarrestar la luz clara y palpable de la razon, vociferaban que á aquella época el ejército reforzado considerablemente, podía obrar con mas arrojo y suceso.

El total en revista de los ejércitos del Norte y reserva incluidas las tropas extranjeras, no excede de 95,000 infantes y 4,700 caballos, pero el total disponible deducidas las bajas que causan las hospitalidades, inútiles, en observacion y comisiones, apenas podrá estimarse en 70,000 infantes y 3,600 caballos...

Las guarniciones emplean un total de 30,200 hombres fuerza disponible y 1,200 caballos quedando de tropas amovibles 39 á 40,000 infantes y 2,500 caballos. Este es el grande ejército con que ha de acudir desde Sangüesa é Santander, desde Huarte á Portugalte. El cuerpo destinado á conservar la línea de Zubiri y la Ribera en Navarra, asciende á 10,000 infantes y 850 caballos próximamente...

Sin que busquemos mas razones, pues abunda y basta lo espuesto para definir las dificultades á que el ejército y su jefe han tenido que hacerse superiores. Mientras estos conservaban milagrosamente sus conquistas, en la corte, donde ni se conocian ni se estimaban, pedíanse combates continuos sin otra razon que la de aumentar las operaciones de la bolsa...

Hemos visto cinco batallones y medio pelear á despecho de un temporal espantoso, con 14 batallones enemigos desde el amanecer hasta las ocho de la noche; los vimos no dejar una pulgada de terreno perdiendo una tercera parte de fuerza, cubrir á Balmaseda, y la artillería que se conducia á aquella fortificación, objeto de los rebeldes, y cuando esta conducta y la del bravo batallon de la Guardia que detuvo dos horas completas el empuje de la faccion debió ser encomiada, manifestada como la mas noble y briosa...

Completo el cuerpo que el general EVANS debe dirigir en Guipúzcoa, cuya situación allí fue la mas sabia disposicion de la presente guerra, resta al gobierno completar y organizar los 10,000 hombres de que debe constar la legion francesa para que el general CORDOVA se encuentre con dos bases estiorres en una situación idéntica á la de los franceses en la guerra de la independencia.

(1) Jaquinot.

derecha hasta enlazarse con el cuerpo de Guipúzcoa. Esta provincia, centro del teatro de la guerra y donde parece haberse encastillado la faccion, es de una importancia considerable, y su conquista, que previene de poca dificultad, reunidos que sean aquellos elementos, encadena y subordina la de todo el país dominado por los rebeldes, que perdiendo el material inmenso que por sus pasados triunfos reunieron, habrán de retirarse á la parte meridional de la sierra de Andía, país pobre, corto, insuficiente á sus necesidades y operaciones.

Sujetas á un cálculo que lo reducido de nuestros conocimientos equivocar tal vez, esto es lo que creemos que el ejército puede hacer y hará si es aumentado hasta constituirse bajo el pie de guerra subpuesto por la quinta última, si hay metálico con que atender y cubrir sus necesidades, y la union, el orden, el concierto de todos los españoles ayuda á desalentar mas cumplidamente los ilusos que arrastran el fanatismo y el engaño á las filas del pretendiente.

En el momento presente poco podrá hacer el ejército, porque ha de subordinar sus movimientos á las atenciones delicadas de sus alas. La izquierda particularmente es la llave de Castilla, Galicia y Asturias, á cuyas provincias quiere el enemigo comunicar el germen de la rebelion, ya por aumentar los embarazos del gobierno, ya porque el teatro á que le redujo el general CORDOVA no es suficiente á sus necesidades.

En estos últimos dias han dado el ejército y su general un testimonio público en lo que pueden y valen. Jamás hubo tropas que alcanzaran mayor altura de entusiasmo, confianza, valor y disciplina, y jamás el general en jefe estuvo mas feliz y oportuno en sus combinaciones. Porque no hemos de detenernos en la destruccion del campo atrinchero de Arlaban y Villareal y en las amargas lecciones dadas á los que por salvar su crédito y asegurar su existencia, opusieron la rapidez en maniobras y el valor en combatir: estos hechos pertenecen á la bravura del soldado, bien que conducido por un jefe digno de mandarle; lo que distingue al general CORDOVA, el laurel que sus enemigos no pueden disputarle, el que la patria le concede y el ejército le designa es el arte, la maestría con que aparentando despreciar la posición formidable del enemigo, le atrajo obligándole á combatir fuera de sus retrinchamientos, y el sabio movimiento con que después del primer combate tomó de revés las obras famosas en cuya construccion y custodia emplearon los rebeldes tantos brazos y fusiles.

Pero tan acertadas disposiciones han de mantenerse en la expectativa, porque la imperiosa ley de la necesidad así lo exige, porque no hay medios en fuerza movible para cubrir los puntos vulnerables y desembarazado de la atencion que absorbe en justo cuidado, tomar una ofensiva vigorosa cual han menester las exigencias del país y esta tremenda necesidad de terminar tan encarnizada lucha. No pedimos nuevos esfuerzos, pedimos que se movilicen los generosamente ofrecidos por la nacion, que se pongan en accion, que se avance la instruccion de los quintos, que las inspecciones, y el ministerio de la Guerra renueve obstáculos, que se modifique en su anti-güedad traba y cortapisa envejecida del mérito, y que cuando la revolucion marcha, cuando todas las inteligencias proclaman el avance de un progreso proporcional á la ilustracion del siglo, no se sentencie al ejército, al helado compas de careomidas costumbres.

La sucinta exposicion que hemos hecho de la fuerza y necesidades del ejército, demuestra palpablemente que nunca ha tenido el número suficiente á cubrir sus atenciones, y si no descendemos á manifestar cuales fueron las trabas que sujetaron sus operaciones independientemente de las que aconsejaron la prudencia y sujecion á los inmutables principios del arte, si no enumeramos la situación desgraciada á que ha visto reducido un ejército que tenia sus soldados desnudos, desatendidos, sus almacenes exhaustos, sus hospitales abandonados, sus trasportes insuficientes, sus cuadros incompletos, y sus presupuestos sin cubrir, es porque repetidas ocasiones nos hemos ocupado de estos que son cargos á la administración anterior, y cuya reparacion esperamos de la presente.

Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre la patriótica y liberal exposicion que insertamos en este número y que dirige á S. M. la diputacion provincial de Lugo con motivo de la disolucion de las últimas Cortes. Aquella corporacion popular ha tenido la inteligencia de los verdaderos intereses del pueblo, y ha conocido que el mantenimiento de las prerogativas de la Corona es la primera y mas firme garantía que en el día tiene la libertad pública.

Anoche recibimos por extraordinario cartas y papeles de París hasta el 28, y de Londres hasta el 25. Las bolsas de estas dos capitales, del mismo modo que los periódicos, se encontraban á aquella fecha bajo la influencia de los fatales pronósticos con

que los partidarios del anterior ministerio procuraron reparar su caída. Con la misma seguridad que habian acreditado en España que una sucesion seria la consecuencia infalible de la disolucion del gabinete de las promesas, con la misma industria espacion por los países extranjeros que la leal nacion española iba á levantarse en masa para tener el gusto de volver á ser mistificada de nuevo por los que habian contado con su eterna credulidad.

En la bolsa de Londres, donde continuaba reinando la singular opinion de que la mudanza de ministerio se habia operado bajo una influencia antiinglesa (influencia que por nuestra parte no conocemos, y que repudiariamos si nos fuese conocida), se habian concebido las mayores alarmas sobre el peligro que corria la tranquilidad pública.

He aquí como se espresa el SUN, cuyo honrado editor ha cedido evidentemente al influjo de correspondencias de Madrid, cuyo origen cada uno podrá presumir.

En la citada, en la bolsa, en los establecimientos públicos en todas partes no se habla de otra cosa que de la situación crítica de España, y los tendedores de bonos españoles manifiestan grande inquietud. Es opinion general en la citada que el nuevo gabinete se verá obligado dentro de pocos dias á retirarse; pero no obstante esta presuncion, tenemos que al fin empuje la lucha y disuelva el Estamento. Entretanto Madrid se verá en un estado de ansiedad y alarma, y acaso llegue á correr la sangre: el nuevo ministerio español, se oye decir por todas partes, no podrá mantenerse, y al fin habrá de llamar otra vez á la patria á Mendizabal. Las juntas volverán á entablarse probablemente, y negarán la obediencia á las órdenes del ministerio.

Mejor informado el MORNING CHRONICLE, no desespere del porvenir del nuevo ministerio, pero participa este de la impresion de terror que en aquellos dias ha inspirado en Inglaterra el exagerado poder de los amigos del Sr. MENDIZABAL. En París se recibió el 29 por la tarde la noticia de la disolucion de las Cortes por despacho telegráfico; pero como no se tenían papeles mas que hasta el 18 y se ignoraban por consiguiente los grandes motivos que dieron lugar á aquella medida, se graduaba de aventurada la disolucion, se temian desórdenes y se desconfiaba del éxito de la empresa acometida por el Sr. ISTURIZ con una energia y una firmeza que ha desconcertado tantos y tan elaboradores planes, y á la que nuestra absoluta independencia del gabinete no nos impide hacer justicia.

Preveemos que la reaccion será fuerte y decisiva cuando se sepa en el extranjero que era mayor la presuncion y la osadía de los que tan implacablemente han llamado en alta voz la rebelion y la anarquía, que el poder real que en España ejercen las doctrinas de confusion y de desorden.

A continuacion insertamos las cartas de nuestro corresponsal de París.

PARIS 28 de mayo.

La rapidez con que se discuten los presupuestos es una prueba terminante de los buenos deseos que animan á la mayoría; pues no obstante su antiguo ferreo económico, concuerdan en todas las cantidades que Mr. Thiers exige; cada día va desarrollándose mas el fondo de conocimientos del Presidente del consejo, cuya asombrosa aptitud se manifiesta en todos estos debates, y tanto á los diputados como al ministro les falta tiempo para llegar al fin de su carrera legislativa. Mr. Thiers se parece á aquellos generales de Bonaparte que esperaban impacientes el éxito de cada campaña para saborear las dulzuras de la paz después de la victoria, y gozar de lo que habian ganado últimamente: tal es el ánimo mimado de la revolucion de julio. Nuestro objeto no es examinar ahora, si la nacion es efectivamente tan feliz como los ministros, y si la Francia tiene motivos para jactarse mucho de la libertad que tiene hoy, existiendo como existe entre el presupuesto del ministerio de lo Interior una suma de 86,715,000 francos para la construccion y conservacion de cárceles.

En la corte reina siempre la mayor alegría con motivo de las noticias favorables que se reciben de los dos ilustres y jóvenes viajeros; tal vez dan ya en pensar los muchos y espléndidos convites que se han hecho á ambos hermanos, que no se cansan de ver y admirar el público y la corte de Berlín. El tren del príncipe en este viaje refuta victoriosamente la nota de ruindad y ridícula avaricia con que han titulado á la familia de Orleans los periódicos del partido legitimista. Sobre un solo punto, el mas delicado quizás, deja este viaje algo que desear, y es el asunto relativo al matrimonio, pues parece que no hay que esperar de la estancia de los príncipes en Prusia ningun resultado amoroso político. Las princesas prusianas tienen mas de presencas que de amantes, según los rumores que corren por las tertulias; no añaden, aunque en voz baja para no parecer indiscretos, que la hija del príncipe Carlos de Prusia que habia empezado á llamar la atencion sobre el particular, no ofrece las mayores ventajas á su esposo, y que ademas de lo reducido del dote correspondiente á su calidad de princesa, se teme que la ataque cierta enfermedad maligna que está padeciendo su padre. De muy diferente manera se habla de una hija del archiduque, princesa perfecta, que reúne todas las prendas apreciables de una mujer, inclusa la riqueza; mucho se desea, dicen, alcanzar su mano y su dote. Debemos decir que no salimos garantes de la autenticidad de estas noticias.

El carácter alarmante de las noticias recibidas de Argel, obscurecen algun tanto este cuadro halagüeño, procurando descubrir la verdad al través de las estudiadas expresiones del boletín oficial de la última accion; desgraciadamente no cabe duda de lo sangriento que habrá sido el combate, cuando han quedado heridos casi todos los oficiales del estado mayor. Esperamos con no menos ansiedad que impacencia, noticias del general Bugeaud que salió con tropas á socorrer á la division francesa al mando del general d'Arlandes, bloqueado por Abdel-Kader. Aunque hay motivos para esperar que el general Bugeaud llegará oportunamente para evitar desastres que tendrían en los árabs una inculcable influencia moral, no por eso es menor la sorpresa que ha causado en general, que no hayan tenido resultados mas decisivos las victorias obtenidas contra los beduinos, tan ponderadas por la prensa ministerial. Se teme que las tropas francesas y los colonos se hayan desanimado con la indiferencia casi hostil de los individuos del gabinete política la colonia de Argel. Lo mismo se dice en los círculos políticos, donde se asegura sin reboso que no sería extraño que el mariscal Clausel dejase su asiento en la cámara de los diputados para volver á África.

Se hablan mucho en las tertulias diplomáticas de la reciente llegada de un agente ruso especialmente encargado de arreglar con el gobierno francés la liquidacion de las indemnizaciones reclamadas en nombre de la Polonia. Han quedado completamente frustradas las negociaciones entabladas sobre este asunto; desechose terminantemente la proposicion que hizo aquel primeramente de la suma de 35 millones de francos, y por lo que hace á la segunda que dicen, pidió de unos 50 millones, se ha contestado á las cuentas que presentaba el agente con un estado de liquidacion que ofrecia un saldo de 10 millones en favor de la Francia. Así, pues, falta aun mucho para entenderse cuando fue llamado por su gobierno el comisionado, el cual ha dejado sus cuentas en poder de un depositario, asegurándose que estaba muy lejos de tener intenciones de conciliacion antes de su salida para San Petersburgo.

No es esta la sola cuestion que ha producido hace algun tiempo, mas notable frialdad entre los gabinetes de París y de San Petersburgo; se asegura que los plenipotenciarios extranjeros, y especialmente el embajador ruso, han manifestado con expresiones que descubren, á su pesar, el disgusto que se hallaban poseidos, la sorpresa y hasta el disgusto que causaría á sus respectivas cortes el paso por el territorio francés concedido á las tropas españolas. La respuesta del gobierno francés ha sido muy sagaz; y el mismo Rey, que procura sobre todo no comprometerse mucho, ha observado que no podia decirse que se hubiese concedido el paso á un cuerpo militar, habiendo sido desarmadas en la frontera.

(1) Qué tal la doctrina constitucional de los amigos del Sr. Mendizabal! Lo habia depositado estaba el poder en manos de hombres que profesan ó apoyan tales doctrinas. (Nota de los redactores de El Español.)



SITUACION DE LA PRENSA PERIODICA EN ESCOCIA.

En 1831 los tres reinos unidos no contaban mas que 274 periodicos... Hace pocos años que se ha verificado un progreso muy notable en el movimiento de la imprenta en el imperio britanico.

No es nuestra intencion examinar por ahora en su conjunto la situacion de la imprenta en los tres reinos. Este trabajo para hacerlo bien es preciso dividirlo, y por lo tanto en este articulo solo nos ocuparemos de lo relativo a Escocia.

En Glasgow se hallan hoy tan adictos como de Edimburgo a la conservacion de los privilegios, de clase de beneficios simples, de la esclavitud, del monopolio y de todo genero de abusos que tambien algunos radicales, pero las diferentes gradaciones de liberalismo que separan las dos opiniones no existen en aquella ciudad.

- 1. The Edinburgh Evening Courant (Corredor vespertino de Edimburgo.) Sale los lunes, jueves y sabados por la tarde.
2. The Caledonian Mercury (Mercurio de Caledonia.) Los mismos dias por la mañana.

El Glasgow es un pais tan adictos como de Edimburgo a la conservacion de los privilegios, de clase de beneficios simples, de la esclavitud, del monopolio y de todo genero de abusos que tambien algunos radicales, pero las diferentes gradaciones de liberalismo que separan las dos opiniones no existen en aquella ciudad.

Los mismos dias por la mañana. El martes y viernes por la mañana. El Edinburgh Observer (El observador de Edimburgo.) Sale martes y viernes por la mañana.

El Glasgow es un pais tan adictos como de Edimburgo a la conservacion de los privilegios, de clase de beneficios simples, de la esclavitud, del monopolio y de todo genero de abusos que tambien algunos radicales, pero las diferentes gradaciones de liberalismo que separan las dos opiniones no existen en aquella ciudad.

Los mismos dias por la mañana. El martes y viernes por la mañana. El Edinburgh Observer (El observador de Edimburgo.) Sale martes y viernes por la mañana.

Los mismos dias por la mañana. El martes y viernes por la mañana. El Edinburgh Observer (El observador de Edimburgo.) Sale martes y viernes por la mañana.

Los mismos dias por la mañana. El martes y viernes por la mañana. El Edinburgh Observer (El observador de Edimburgo.) Sale martes y viernes por la mañana.

Los mismos dias por la mañana. El martes y viernes por la mañana. El Edinburgh Observer (El observador de Edimburgo.) Sale martes y viernes por la mañana.

es la de los conservadores moderados. Se entrega a las discusiones politicas, y aunque no publica muchos articulos originales, se distingue por la exactitud con que da las noticias del dia, y por una excelente eleccion de articulos tomados de los demas periodicos.

En Glasgow se hallan hoy tan adictos como de Edimburgo a la conservacion de los privilegios, de clase de beneficios simples, de la esclavitud, del monopolio y de todo genero de abusos que tambien algunos radicales, pero las diferentes gradaciones de liberalismo que separan las dos opiniones no existen en aquella ciudad.

Los mismos dias por la mañana. El martes y viernes por la mañana. El Edinburgh Observer (El observador de Edimburgo.) Sale martes y viernes por la mañana.

Los mismos dias por la mañana. El martes y viernes por la mañana. El Edinburgh Observer (El observador de Edimburgo.) Sale martes y viernes por la mañana.

Los mismos dias por la mañana. El martes y viernes por la mañana. El Edinburgh Observer (El observador de Edimburgo.) Sale martes y viernes por la mañana.

Los mismos dias por la mañana. El martes y viernes por la mañana. El Edinburgh Observer (El observador de Edimburgo.) Sale martes y viernes por la mañana.

Los mismos dias por la mañana. El martes y viernes por la mañana. El Edinburgh Observer (El observador de Edimburgo.) Sale martes y viernes por la mañana.

Los mismos dias por la mañana. El martes y viernes por la mañana. El Edinburgh Observer (El observador de Edimburgo.) Sale martes y viernes por la mañana.

Los mismos dias por la mañana. El martes y viernes por la mañana. El Edinburgh Observer (El observador de Edimburgo.) Sale martes y viernes por la mañana.

Los mismos dias por la mañana. El martes y viernes por la mañana. El Edinburgh Observer (El observador de Edimburgo.) Sale martes y viernes por la mañana.

Los mismos dias por la mañana. El martes y viernes por la mañana. El Edinburgh Observer (El observador de Edimburgo.) Sale martes y viernes por la mañana.

Hemos clasificado estas publicaciones periodicas segun sus matices de opinion, y la mayor parte tienen en efecto un colorido muy marcado: no obstante son buscadas mucho menos por esta causa que por su mérito literario. Asi es que la opinion politica de una revista no puede precisamente servir para conocer la de sus lectores, ni por consiguiente la clase a quien estos pertenecen.

Table with 2 columns: Revistas torys y conservadoras, Ejemplares. Lists various magazines like Quarterly Review, British Critic, etc.

Table with 2 columns: Revistas liberales, Ejemplares. Lists various magazines like Edinburgh Review, Westminster Review, etc.

A fin de completar el cuadro de lectura en Glasgow, añadiremos la siguiente lista de los suscritores a los periodicos religiosos y científicos.

Table with 2 columns: Ejemplares. Lists religious and scientific journals like British Magazine, Evangelical Magazine, etc.

De suerte que el Glasgow con sus 150,000 habitantes, aborve 875 revistas torys, 744 revistas liberales y 725 colecciones científicas y religiosas, lo que da un total de 2344 revistas o almancenones, ó una para cada 70 habitantes próximamente.

Table with 2 columns: Ejemplares. Lists various magazines and journals like Quarterly Review, Blackwood's Magazine, etc.

Para dar una idea completa del estado de la prensa periodica en Escocia, no será inútil indicar aqui cuales son los periodicos de Londres que hallan allí mas lectores. Desde luego observaremos que son los periodicos de la tarde los que llegan en mas número, y entre estos el Sun, el Standard, el Courier y el Globe en el orden con que los ponemos.

Independientemente de los periodicos politicos que acabamos de enumerar, salen en Escocia muchas Revistas científicas y literarias, y sobre todo un considerable número de Revistas religiosas. Hé aqui sus títulos.

Los mismos dias por la mañana. El martes y viernes por la mañana. El Edinburgh Observer (El observador de Edimburgo.) Sale martes y viernes por la mañana.

Los mismos dias por la mañana. El martes y viernes por la mañana. El Edinburgh Observer (El observador de Edimburgo.) Sale martes y viernes por la mañana.

Los mismos dias por la mañana. El martes y viernes por la mañana. El Edinburgh Observer (El observador de Edimburgo.) Sale martes y viernes por la mañana.

El pueblo de Dartford y sus cercanias se hallan consternados con la relacion de una ocurrencia horrosa que ha referido el hijo de un especiero de aquella vecindad, y es como sigue: Daniel Wacken, de edad de 18 años, se ausentó tres ó cuatro veces de su casa sin dar cuenta de los motivos de su ausencia hasta hace pocos dias, que con el fin de tranquilizar su conciencia, acudió a un caballero de Dartford y le hizo el siguiente relato, que aunque al parecer increíble, é incoherente en algunas de sus circunstancias, se juzgó dicho sugeto obligado a hacer que el joven fuese presentado a un magistrado, el cual oidos los pormenores, dió parte a la junta del almirantazgo, y de sus resultados se procedió inmediatamente a un acuerdo de averiguacion.

El referido Daniel Wacken habiendo prestado su juramento en forma, espuso que era natural del condado de Sussex y vivia con su padre especiero en Dartford; que en el mes de agosto anterior, hallándose un dia en la playa de Powder Monkey viendo asi se divisaba una embarcacion de tráfico de carbon, a cuyo bordo le habian dado trabajo algun tiempo antes, vino una lancha a tierra y un hombre al parecer extranjero, vestido de chaqueta y calzón de marinero, le preguntó si habia llamado a la voz a un barco que estaba allí anclado. Contestó que no, y entonces el hombre le preguntó si estaba desacomodado, y acabó por ofrecerle un lugar en la lancha, y que se llamaba La Elizabeth de Dublin. El declarante admitió el trato, y se fue a bordo y se le ocupó en ajustar cabos. El barco era de 120 toneladas, con el trinquete armado de bergantín y el palo mayor de la tripulacion se lo llevó a tierra y le dijo, que cuando lo necesitara iría a Dartford a buscarlo. Una semana despues vino con efecto a Dartford y se lo llevó a bordo. La tripulacion parecia compuesta en su totalidad de extranjeros. Se le puso otra vez al trabajo, y a la noche se le desembarcó. Navegaron tres semanas, y el esponente se convino a viajar con la persona que lo habia empleado, y hecho el contrato, aquella misma noche se hicieron a la vela con destino, segun él suponía, para Dublin. Luego de haber salido a la mar, se le obligó al declarante a bajar bajo de esotilla, y ponerse uno de los vestidos de la tripulacion.

Este era una casaca corta con ojales dorados, calzón corto de paño azul, atacados por bajo de la rodilla, y sin chaqueta. La casaca era de una tela azul. Se le entregó un par de pistolas y un sable. El hombre que habia ajustado al declarante, y era el dueño que le hablaban, le dijo entonces que debería hacer uso de aquellas armas en el caso de ser abordado la embarcacion. Esta volvió despues de haber cruzado 11 dias, y la marinería, que consistia en 72 hombres, le dijo que se cortaría la cabeza si decia una palabra de lo ocurrido, ó si reusase venir a bordo luego que fuese requerido. En seguida recibió dos soberanos (200 reales), en pago de sus servicios, hallándose rodeado de 15 marineros con los sables desnudos en la mano. Se le puso en tierra, y no volvió a ver á ninguno de la tripulacion hasta mediados de diciembre que lo volvieron a ajustar. Habiendo salido a la mar, y estando á 50 millas de la tierra, se descubrió una embarcacion en el horizonte, y se pusieron seis de ellos a examinarla cada uno con su anteojos. En seguida se dirigióron sobre ella á toda vela, y cuando llegaron a la distancia de alcanzarla en 10 minutos de boga, se destacó la lancha con 16 hombres armados de pistolas y sables, para atacar al abordado. El primero que intentó abordar fue muerto, pero los demas lograron subir. El declarante distinguió claramente á los 15 hombres procedentes de esa embarcacion, asesinando y arrojando al agua á toda la tripulacion del barco que habian atacado, y llevándose parte de los efectos de la carga. Al declarante se le mandó abajo y no vió los artículos robados; pero se acordaba que eran 8 los muertos abordo del otro barco, y que este horrible atentado se cometió á las cinco de la mañana.

Aquel mismo dia se avistó tierra, y los piratas le dijeron que era la isla de Guernesey. Ocho de los marineros fueron a tierra y llevaron algunos efectos. El declarante despues de referir varios pormenores, espuso que habia accedido otra vez a ir con los piratas, temiendo su ferocidad, y que saliendo a la mar encontraron un buque holandés, que abordaron, mataron á toda la tripulacion, saquearon el barco, le dieron barreno y le echaron a pique. Desembarcaron por tercera vez en Dartford, se resolvió á huir de los piratas para siempre; y pasado algun tiempo, desahogó su interior descubriéndose á aquel caballero que informó de ello a las autoridades.

Los magistrados de Dartford recibieron bajo juramento esta extraordinaria declaracion, y pasaron avisos, requisitos á toda la costa para hacer investigaciones, pero los comandantes de los barcos guardacostas de rentas en aquel distrito, opinan que los hechos son falsos. Sin embargo de ello, el almirantazgo ha tomado este negocio á su cargo, y el consabido joven está asegurado en la cárcel.

Los mismos dias por la mañana. El martes y viernes por la mañana. El Edinburgh Observer (El observador de Edimburgo.) Sale martes y viernes por la mañana.

Los mismos dias por la mañana. El martes y viernes por la mañana. El Edinburgh Observer (El observador de Edimburgo.) Sale martes y viernes por la mañana.

Los mismos dias por la mañana. El martes y viernes por la mañana. El Edinburgh Observer (El observador de Edimburgo.) Sale martes y viernes por la mañana.

Los mismos dias por la mañana. El martes y viernes por la mañana. El Edinburgh Observer (El observador de Edimburgo.) Sale martes y viernes por la mañana.

Los mismos dias por la mañana. El martes y viernes por la mañana. El Edinburgh Observer (El observador de Edimburgo.) Sale martes y viernes por la mañana.

Los mismos dias por la mañana. El martes y viernes por la mañana. El Edinburgh Observer (El observador de Edimburgo.) Sale martes y viernes por la mañana.

Los mismos dias por la mañana. El martes y viernes por la mañana. El Edinburgh Observer (El observador de Edimburgo.) Sale martes y viernes por la mañana.

Los mismos dias por la mañana. El martes y viernes por la mañana. El Edinburgh Observer (El observador de Edimburgo.) Sale martes y viernes por la mañana.

Los mismos dias por la mañana. El martes y viernes por la mañana. El Edinburgh Observer (El observador de Edimburgo.) Sale martes y viernes por la mañana.

Los mismos dias por la mañana. El martes y viernes por la mañana. El Edinburgh Observer (El observador de Edimburgo.) Sale martes y viernes por la mañana.

MERCADOS ESPAÑOLES. SEVILLA 28 DE MAYO. Aguardiente seco octal de 35 grados bota de 32 @ 80 g bota. Id. de 28 de 44, 12 barril. Id. anisado de 30 pipa de 28, 84. Manteca de Flandes 7 rs. vn. lb. Id. de Hamburgo 64. Fríjoles de Valencia 12 á 16 @. Almendras de Valencia, 18 pesos qq. Id. de Málaga 28 á 30. Almendron 14. Arroz de tres pasadas 26 rs. vn @. Id. de dos 24. Azufre 100 á 105 lb. Acero de Vizcaya 15 pesos qq. Id. de Milan 19. Canela de Holanda 1.ª clase 50 á 52 rs. vn. lb. Id. de 2.ª id. 38 á 40. Id. de la China 9. Clavo de comer 84 á 9. Pimienta negra 33. Id. de 2.ª 28. Id. verde 18 á 20. Azucar blanca florete de la Habana 60 rs. vn. @. Id. de id. corriente 54. Id. baja 48 á 50. Id. terciada habana superior 48. Id. id. corriente 44. Id. de Manila 38. Anil flor de Guatemala 42 lb. Id. de Corte 42. Id. Caraca flor 24 á 28. Cacao Caracas, 2 de 110 lb 28 á 34 pesos f. Id. Guayaquil 22. Id. costeño 30. Papel superior octal 58 á 74 rs. vn. resma. Id. florete 40 á 60. Id. florete 30 á 40. Id. medio florete 28 á 30.

VALENCIA 26 DE MAYO. Azucar blanco florete 87 rs. arroba. Id. terciado 72. Id. blanco regular 84. Id. terciado id. 70. Cacao Caracas superior 7 s. 8 d. libra. Id. regular b. 8. Id. Trinidad 106 rs. arroba. Id. Guayaquil 75. Canela de Holanda 1.ª suerte 44 libra. Id. de 2.ª 38. Id. de 3.ª 35. Id. de Manila 6. Clavillos 64. Café 3. Té 3. Perla 27. Azufre 69. Pimienta fina 72 arroba. Acero de Trieste 70. Estaño inglés 4 1/2 libra. Hoja 18 arroba. Plomo de lota de la 370 la caja. Id. de C. 340. Anil sobrealmente 24 libra. Id. Corte 21. Id. flor de Caracas 28. Id. de Manila 23. Alazor de la Alcarria 3. Grana fina 44. Crómor tartar. 4. Palo brasilete de Lima 170 quintal. Id. Campeche 50. Barba de Ballena 13 1/2 libra. Manteca de Flandes 19. Queso de bota de Holanda 90 arroba. Curoso al pelo de B. A. 106. Arroz de 1.ª clase 19 á 20 libras la carga. Id. de 2.ª 18 á 19. Id. de 3.ª 17 á 18.

Fuertes de Castilla 14 á 15 libras el cahiz. Id. de la huerta 14 á 16. Rubios 12 á 14. Candelal 14 á 15. Geja 18 á 14. Centeno 11 á 12. Habas 13 rs. barchilla. Maiz 11. Cebada 11. Alubias del pinet 18. Id. de la mata 16. Altramuzes 11. Garbanos superiores 44 arroba. Id. de Andalucía no hay. Algarrobos 7 s. 1, 8 s. Paja 37 á 38 d. Aceite superior 52 rs. Id. de tienda 48. Id. de fábrica 45. Vino comun 13, 14, 15, 16, 17, 20 el cántaro.

SEDA EN RAMA. Hilanderías 41 á 42 rs. valencianos libra. Id. regular 40 á 41. Hilanderas 38 á 39. Entredobles 39 á 40. Tramas finas 39 á 40. Id. ordinarias 38 á 39. Alduceres 30 á 31.

TORCIDAS. Pelo torcido del país 46 á 47 rs. valencianos libra. Tramas 45 á 46. Alduceres torcidos 36 á 37. Precios desde el 16 al 24 de mayo. CORDONA.—Temporal, vario.—Trigo 44 rs. fanega.—Centeno 22.—Cebada 16.—Escanda 14.—Alubias 30.—Habas 36.—Algarrobos 7.—Yeros 24.—Garbanos 64.—Arroz 30 rs. arroba.—Patatas 6.—Aceite para como 40.—Id. para fabricas 20.—Vino comun 38.—Id. generoso 46.—Aguardiente 70.—Vaca 3 rs. y 2 mrs. libra.—Canero 2 y 30.—Tocino 5.—Precio de los jornales 4 rs.

ALUBIAS.—Temporal, vario.—Trigo 40 rs. fanega.—Cebada 14.—Escanda 14.—Habas 40.—Yeros 18.—Garbanos 60.—Arroz 30 rs. arroba.—Aceite para como 38.—Vino comun 18.—Id. generoso 40.—Vaca 3 rs. y 2 mas.—Tocino 4 y 24.—Precio de los jornales 3 rs. y 18 mrs. BARRA.—Temporal, reuelto.—Trigo 45 rs. fanega.—Cebada 17.—Escanda 14.—Alubias 70.—Habas 36.—Yeros 28.—Garbanos 64.—Arroz 30 rs. arroba.—Patatas 8.—Aceite para como 40.—Id. para fabricas 30.—Vino comun 16.—Id. generoso 50.—Vaca 3 rs. y 18 mrs. libra.—Canero 2 y 4.—Tocino 8.—Precio de los jornales 3 rs.

CABRA.—Temporal, reuelto.—Trigo 42 rs. fanega.—Centeno 20.—Cebada 16.—Escanda 14.—Maiz 36.—Alubias 70.—Habas 36.—Algarrobos 6.—Yeros 24.—Garbanos 64.—Arroz 30 rs. arroba.—Patatas 6.—Aceite para como 40.—Id. para fabricas 22.—Vino comun 18.—Id. generoso 40.—Aguardiente 60.—Vaca 3 rs. y 2 mrs. libra.—Canero 2 y 30.—Tocino 5.—Precio de los jornales 3 rs. LUCAS.—Temporal, vario.—Trigo 46 rs. fanega.—Cebada 18.—Escanda 13.—Maiz 40.—Alubias 70.—Habas 40.—Guisantes 60.—Algarrobos 6.—Yeros 28.—Garbanos 70.—Arroz 28 rs. arroba.—Patatas 6.—Aceite para como 40.—Id. para fabricas 29.—Vino comun 15.—Id. generoso 30.—Aguardiente 54.—Vaca 2 rs. y 28 mrs. libra.—Canero 2 y 16.—Tocino 6.—Importe de lo vendido para fuera de la provincia 6,500.—Precio de los jornales 3 rs. y 16 mrs.

MONTILLA.—Temporal, vario.—Trigo 40 rs. fanega.—Centeno 20.—Cebada 16.—Escanda 12.—Alubias 65.—Habas 36.—Yeros 28.—Garbanos 65.—Arroz 32 rs. arroba.—Patatas 5.—Aceite para como 37.—Id. para fabricas 48.—Vaca 3 rs. y 2 mrs. libra.—Canero 2 y 20 mrs.—Tocino 4 rs. 16 mrs.—Precio de los jornales 3 rs. 16 mrs. MONTEJO.—Temporal, vario.—Trigo 45 rs. fanega.—Cebada 18.—Escanda 13.—Alubias 50.—Algarrobos 6.—Yeros 28.—Garbanos 66.—Arroz 34 rs. arroba.—Patatas 5.—Aceite para como 38.—Id. para fabricas 17.—Vino comun 33.—Id. generoso 42.—Aguardiente 90.—Canero 2 rs. 4 mrs. lb.—Tocino 6.—Importe de lo vendido para fuera de la provincia 81,435 rs.—Precio de los jornales 3 rs. 16 mrs. PARRICO.—Temporal, vario.—Trigo 46 rs. fanega.—Cebada 16.—Escanda 12.—Maiz 28.—Alubias 70.—Habas 34.—Guisantes 40.—Yeros 25.—Garbanos 50.—Arroz 28 rs. arroba.—Aceite para como 38.—Id. para fabricas 19.—Vino comun 19.—Id. generoso 30.—Vaca 3 rs. y 2 mrs. lb.—Canero 2 rs. 4 mrs.—Tocino 5.—Importe de lo vendido para fuera de la provincia 420 rs.—Precio de los jornales 3 rs. 16 mrs.

IMPRENTA DE LA COMPAÑIA TIPOGRAFICA á cargo de D. CARLOS WOOD calle de la Bola.—MADRID

PARTE COMERCIAL

FONDOS PUBLICOS.

Table with 2 columns: CANTIDAD, VALOR. Lists public funds like 80000 rs. á 37 p 8 al contado, etc.

CAMBIOS.

Table with 2 columns: LUGAR, TIPO. Lists exchange rates for London, Paris, etc.

NOTICIAS MARITIMAS.

Table with 2 columns: FECHA, DESTINO. Lists ship arrivals and departures from various ports.

TRIBUNALES ESTRANJEROS.

(AUDIENCIA D'ASSISES DEL SENA INFERIOR EN FRANCIA) Dia 20 de mayo.

Hoy iba á comparecer delante del jurado una pobre jóven, llamada Rosalia Picard, de edad de 32 años, casi sorda, casi muda y que tenia que valerse de un intérprete para responder á las preguntas de costumbre. Acusábanla de haber cometido volunta y premeditadamente el día 4 de octubre de 1835 una tentativa de fraticidio en la persona de su hermana Pain, dándole en la garganta un golpe con el cuchillo, que habia puesto su vida en peligro.

Al entrar en su cuarto Francisco Moran, de oficio sillero, que vive calle del Nuncio, número 5, cuarto principal interior, á las ocho de la mañana del 2 se halló con la puerta de su cuarto abierta y con la falta de un cofre grande que contenia varias ropas de su uso y 1,543 rs. vn., y ademas una capa y dos relojes de plata, de cuyo robo segun manifestó, casi positivamente tenia sospechas fuese el autor Pedro Garcia Fernandez, de ejercicio cochero, el que por no gozar de la mejor reputacion ni estar tampoco empatronado en parte alguna, ha sido puesto en la real cárcel de Corte.